



由井の風

自立貢献 そして挑戦

R 7-12 号

発行日 令和 7 年 12 月 25 日

由井中学校 学校だより 発行 校長 秋山真一

八王子市立由井中学校

<http://hachioji-school.ed.jp/yuij/>

192-0914 東京都八王子市片倉町 553 番地

TEL: 042-642-2148 FAX: 042-646-0405

大掃除で心も磨く

冷たい風に冬の訪れを感じる季節となりました。早いもので、本日、2 学期の終業式を迎えました。保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、終業式の前日には、全校で「大掃除」を行いました。冷え込みの厳しい一日でしたが、校内のあちこちで、生徒たちが自分に割り当てられた清掃分担に真剣に向き合う姿が見られました。廊下や教室、特別教室はもちろん、普段はなかなか手の届かない場所まで丁寧に掃除をしていました。中には、冷たい水にもかかわらず、ぞうきんを何度もゆすぎ力いっぱい絞って、床や窓の冊子を黙々と拭いている生徒の姿もありました。誰かに指示されるのを待つのではなく、それぞれが自分の役割を果たそうとする姿勢に、この一年間の積み重ねを感じました。

イエローハット創業者の鍵山秀三郎氏の著書『掃除道』に次のような言葉があります。「心を取り出して磨くことはできないので、目の前に見えるものを磨く」「人はいつも見ているものに心も似てきます」掃除とは、単にその場所をきれいにする作業ではなく、自分自身の心を整え、磨く営みでもあるという考え方です。また、「どんなに才能があっても、傲慢な人は人を幸せにすることはできない」「相手を変えようとする前に、まず自分自身を変えることが先決である」とも記されています。汚れから目を背けず、嫌がらずに自分から手を動かすこと。自分の行動が環境をつくり、自分の心が行動に表れるということを、体験を通して学んでほしいと願っています。

この一年、生徒たちは学習や行事、人との関わりの中で、さまざまな経験を重ねてきました。年末年始には、ぜひご家庭でも、この一年の頑張りや成長を振り返り、温かい言葉をかけていただければと思います。新しい年も、生徒一人一人が自分を磨き、周囲を大切にしながら成長していくよう、教職員一同力を尽くしてまいります。どうぞ良いお年をお迎えください。



避難訓練（12月18日）

地震を想定した避難訓練を実施しました。生徒は、放送や教員の指示をよく聞き、速やかに机の下にもぐるなど、落ち着いて身を守る行動ができていました。避難も慌てることなく、全体集合後には私語をせず、しっかりと職員の話を聞く体制ができていました。互いに意識し合いながら行動できる点は、由井中生の誇るべき姿です。最近は、青森県東方沖を震源とする大きな地震も発生しています。地震はいつ、どこで起こるか分かりません。冬休み中も今回の訓練を生かし、自分で考え、命を守る行動がとれるよう意識してほしいと思います。学校としても、今後も防災意識の向上に努めてまいります。



机の下で身を守る（2年生教室）

トンネル壁画完成

本校正門近くの京王線架道橋(トンネル)壁面に制作しておりました壁画が、このたび無事完成しました。本プロジェクトは、昨年、通学路の落書き防止をきっかけに、京王電鉄様のご理解のもと、生徒自身の手で街を明るくしようと始まったものです。制作は、美術部の生徒を中心に、生徒会、6組、GSO(おやじの会)の皆さんなど様々な方の協力を得ながら進められました。完成した壁画には、宝箱を開けた先に広がる、にぎやかで楽しい世界とともに、地域の安全への願いが込められています。制作期間中、生徒たちは試行錯誤を重ねながら、制作技術だけでなく、協力することの大切さや達成感など、貴重な学びと経験を得ることができました。多くの方の温かな支えのおかげで、無事に完成の日を迎えたことを、心より感謝いたします。



【写真】 ↑上3枚(12月)

完成した壁画と道路に落ちたペンキ跡を消す作業
←左枚(6月)

トンネル壁面と同じ大きさの下絵の裏にカーボン紙を貼り、下絵を写す作業

お知らせ・お願い

●悩みの相談窓口

心や性、命に関する不安や、SNS等で困ったときの相談シートおよび連絡先を、本日配布しています。冬休みのしおりにも記載しておりますので、ご家庭でもご確認ください。

●感染症予防へのお願い

年末年始にかけて、インフルエンザ等の急性呼吸器感染症の流行が見込まれています。冬休み中も、体調管理と感染予防へのご協力を願いいたします。

●PTA組織改編に伴う全体説明会

令和8年1月28日(水)18:30より本校体育館にて、組織改編の内容や今後の活動についてご説明があります。多くの皆さまのご参加をお待ちしております。

●年末年始の学校閉庁期間

12月27日(土)～1月4日(月)
上記期間中は、職員が勤務しておりません。
あらかじめご了承ください。

